

Aktionsplan für das Schuljahr 2019/20

Name der Schule: Grundschule Fauerbach

Name MKs: Claudia Henkel, Judith Schäfer

Nr	Was? (Projekttitle)	Kurzbeschreibung	Ab / Bis wann?	Einmalig oder fortlfd.?	Neu oder weiter- geführt?
	Einschulungsgottesdienst	Die Chor-AG oder einzelne Religionsgruppen bereiten ein Anspiel und passende Musikbeiträge für den Gottesdienst vor.		einmal im Schuljahr	weitergeführt
	Einschulungsfeier	Die Kinder der zweiten Klassen tragen an der Einschulungsfeier einen musikalischen Programmpunkt vor.		einmal im Schuljahr	weitergeführt
		Alle Kinder der Schule empfangen die neuen Erstklässler mit Spalier und dem Schullied „Bunt“.		einmal im Schuljahr	weitergeführt
	Herbstansingen	Alle Kinder der Schule treffen sich in der „Aula“ zum gemeinsamen Singen & Musizieren. Einzelne Klassen bieten ein Lied, Gedicht oder Anspiel dar.			weitergeführt
		Aushang zum Eintragen des Programms			ab 2017
	Adventssingen	Alle Kinder der Schule treffen sich in der „Aula“ zum gemeinsamen Singen & Musizieren. Einzelne Klassen bieten ein adventliches Lied oder Anspiel dar. Zwei Lieder werden von allen gesungen.		in jeder Adventswoche einmal für eine Stunde	weitergeführt
		Aushang zum Eintragen des Programms			ab 2017
	Leselieder am Lesetag	Zur Eröffnung und am Ende des Lesetags trifft sich die Schulgemeinde zum Singen des Liedes „Lesen heißt auf Wolken liegen“ und eines weiteren jährlich wechselnden Liedes.		einmal im Schuljahr	weitergeführt
	Frühlingssingen	Alle Kinder der Schule treffen sich in der Aula zum gemeinsamen Singen & Musizieren. Einzelne Klassen bieten eine Frühlingslied oder Anspiel dar. Zwei Lieder werden von allen gesungen.		eine Schulstunde	weitergeführt
		Aushang zum Eintragen des Programms			ab 2017

	Bundesjugendspiele	Die Bundesjugendspiele werden mit dem gemeinsamen Tanz „Halt dich fit“ eröffnet.		einmal im Schuljahr	weitergeführt
	Laufabzeichen	Das Laufabzeichen wird mit dem gemeinsamen Tanz „Halt dich fit“ eröffnet. Die Laufgruppen werden von den Kindern der Schule mit Rhythmusinstrumenten angefeuert. Dazu werden über die Anlage aktuelle Popsongs abgespielt.		einmal im Schuljahr	weitergeführt
	Verabschiedungsritual für die 4.Klässler	Alle Kinder der Schule verabschieden die Viertklässler mit dem Lied „Wir sagen euch tschüss“, bilden singend ein Spalier und pusten ihnen beim Durchgang Seifenblasen entgegen. Drittklässler haben Doktorhüte für die Viertklässler gebastelt, die sie an diesem Tag tragen.		3. Stunde	weitergeführt
	Chor-AGs	Wir haben zwei Jahrgangsstufen Chöre: Chor der Klassen 1 und 2 sowie den Chor der Klassen 3 und 4.	wöchentlich	jeweils eine Stunde pro Chor	weitergeführt
	Dokumentation von Konzerten und Auftritten	Musikalische Aktivitäten werden fotografisch festgehalten, die Fotos zentral archiviert und im Schulgebäude ausgehängt.	ab Schuljahr 2014/15	zu gegeben-en Anlässen	weitergeführt
	Pressearbeit	Zu den Konzerten wird ein Reporter der Wetterauer Zeitung eingeladen.	Seit 17/18		weitergeführt
	Tontechnik	Es werden feste Zuständigkeiten für den Auf- und Abbau der Musikanlage eingeteilt.	Schuljahr 2015/16	zu gegeben-en Anlässen	weitergeführt
	Musikalische Rhythmisierung	Der Schulalltag wird mithilfe einer allen Kolleginnen zur Verfügung gestellten CD musikalisch rhythmisiert (Aufräumlied, Stillarbeitsmusik u.a.)	ab Schuljahr 2014/15	täglich	weitergeführt
	Musikalische Ruhepause	Der Musikraum steht für interessierte Kinder für eine Entspannungspause mit Musik zur Verfügung. Die Kinder aller Klassen werden auf diese Aktion erneut aufmerksam gemacht.	wöchentlich	Dienstags 2.gr.Pau-se	weitergeführt
	Musikalischer Konferenzbeginn	Jede Gesamtkonferenz beginnt mit einem musikalischen Erfrischer, der zum Mitmachen einlädt. Im Anschluss werden die Erfrischer von den Kollegen in den Schulalltag integriert.	ab Schuljahr 2014/15		weitergeführt
	Geburtstagsständchen	Anlässlich des Geburtstages einer Kollegin singen alle Lehrerinnen den		in den Jahres-	neu in

		Kanon „Viel Glück und viel Segen“. Im Verlauf des Schuljahres werden weitere Geburtstagskanons eingeübt.		zyklus eingebettet	16/17
	Lehrerchor singt beim Neujahrsempfang	Anlässlich des Neujahrsempfangs, der jährlich für alle Eltern, die in den Schulgremien mitarbeiten, sowie die Betreuungsmitglieder in der Schule ausgerichtet wird, singen alle Kolleginnen einen zuvor eingeübten mehrstimmigen Rock- oder Popsong.	Seit 2017		weitergeführt
	Ukulenkurs	In 8 Stunden erlernen interessierte Kolleginnen Grundkenntnisse an der Ukulele.		8 Std.	neu in 19/20
	Musikalischer Rahmen beim Schulfest anlässlich des Schuljubiläums	Die Präsentation der Projektwoche und das damit verbundene Schulfest wird musikalisch durch einen Auftritt des Chores eröffnet. Ebenso präsentiert das Instrumentalensemble „Kunterbunt“ zwei Stücke.	Feste	in den Jahreszyklus eingebettet	weitergeführt
	Musikprojekt „Schule vor 125 Jahren“	Im Rahmen der Projektwoche im Mai 2020 wird ein Musikprojekt angeboten, das die eingeübten Stücke beim Schulfest im Rahmen eines kleinen Konzertes präsentiert.	Projektwoche	einmalig	neu in 19/20
	Besuch des musikalischen Theaterstückes	Die Kinder der Grundschule Fauerbach besuchen gemeinsam die Aufführung „Dreimal König“ vom Theater Grüne Soße.		jährlich	weitergeführt
	Instrumentalunterricht	Die Musikschule Friedberg e.V. bietet im Rahmen des „Kultur macht stark“-Programms vom Bundesministeriums für Bildung und Forschung interessierten Kindern Instrumentalunterricht an. Insgesamt 52 Kinder nehmen in 6 Gruppen am Unterricht an folgenden Instrumenten teil: Keyboard, Geige, Trompete, Gitarre, Querflöte	wöchentlich	45 Minuten	weitergeführt
	Ensembleunterricht	Nach den Herbstferien musizieren alle Instrumentalschüler zusätzlich im Ensemble zusammen.	Ab Februar 2019		neu in 19/20
	Chorkonzerte	Halbjährlich finden Chorkonzerte der Chor-AGs statt. 1. Chor-Konzert anlässlich des Internationalen Spielefestes auf der Seewiese in Friedberg am 16.5.20 2. Chor-Konzert zum Schuljahresende im Juni ´20, gemeinsam mit dem Ensemble	Ab 2015	2x im Schuljahr	weitergeführt
	Konzept „aufbauender Musik- und Instrumental-	Gemeinsam mit dem Leiter der Musikschule wird ein Konzept entwickelt, um den Musik- und Instrumentalunterricht nachhaltiger, erfolgreicher und qualitativ besser zu machen. Geplant sind:	Ab Oktober 2019		Neu in 19/20

	unterricht“	<ol style="list-style-type: none"> 1. Klasse: Tandemmusikunterricht gemeinsam mit einem Kollegen der Musikschule 2. Instrumentales Orientierungsjahr 3. 3.&4. Klasse: Instrumentalunterricht in Kleingruppen und zusätzlich der Ensembleunterricht <p>Das Konzept soll ab 2020/21 realisiert werden.</p>			
	Teilnahme der Chor-AG an der Regionalbegegnung „Schulen in Hessen musizieren“	Die Chor-AG präsentiert 2 Stücke bei dem Regionalaustausch „Schulen in Hessen musizieren“ in Gießen – Buseck, das vom Bundesverband Musikunterricht (BMU) veranstaltet wird.	erstmalig In 2017		weitergeführt
	Schulsporttag am 27.5.20	Am hessischen Grundschulsporttag wird die gesamte Grundschule eine große Wanderung unternehmen. Es werden zuvor im Musikunterricht einstudierte Wanderlieder gesungen und am Ziel gemeinsam getanzt.		einmalig	neu in 19/20
	Schuldekoration	Erneuerung der Fensterdekoration im Musiksaal	Kunstunterricht Schuljahr 2015/16		weitergeführt
		Die Anfertigung eines Banners mit Schullied für das Schulgebäude wird in Auftrag gegeben.	geplant in 17/18		weitergeführt
		An der neu gestalteten Pinnwand im Eingangsbereich werden alle in der Presse veröffentlichten Berichte ausgehängt.	Seit 17/18		weitergeführt